



## NOTAS POLITICAS

Acabo de leer que la otra tarde estuvo D. Práxedes atareadísimo, estudiando el presupuesto de la Presidencia, a fin de conseguir la reducción del 3 por 100 acordado en el último Consejo, y que en tan penosísima labor le ayudó como un negro el subsecretario D. Pablo Cruz.

Pero nada en definitiva acordó el Sr. Sagasta, porque un presupuesto «tan grande y complicado» como el de la Presidencia, no se estudia fácilmente; sin embargo, lo resolverá en todo el mes de Agosto.

Salvo que «vuelva» a parecerle grande y complicado, porque en tal caso «volverá» a dejarlo para Septiembre; que así se pasa Sagasta la vida en Cruz y Cruz en Sagasta, contándose eternamente el cuento de la Buena Pipa.

Más sobre los ministros.

Dentro de pocos días, cuando regrese a Madrid el de Almodóvar, se celebrará otro Consejo para que el ministro de Estado dé cuenta a sus colegas de la situación en que se hallan las negociaciones con Roma, que a juzgar por los síntomas, debe ser lamentabilísima.

Y como en el Consejo apenas si se reunirán dos y medio, contando con qué asista Weyler, todo se reducirá a lamentarse de los zapallazos y malos tragos que nos suministra monseñor Rámpolla, y a tomar algún acuerdo rápido y transcendental... para después del verano puesto que no hay ahora en Roma gente con quien negociar.

Dispense «El Liberal» de quien extraímos la noticia. En Roma no falta nunca gente dedicada al negocio en grande y en pequeña escala.

Suponemos que el apreciable colega habrá querido decir: «gente con quien tratar», porque, efectivamente, el Vaticano es intratable.

## Lluvia de tinta

Sucedería alguna vez que la lluvia trae consigo polvillo que se halla en suspensión en la atmósfera, como polen, arenas de ocre, etcétera, y entonces hay lo que llamamos lluvia de sangre o de tierra.

Tales lluvias se explican de igual modo que las de sapos, hormigas, etc. Una tromba grande ó pequeña arrastra en su movimiento aspiratorio todo lo que encuentra a su paso, y los objetos, materias ó animales arrebatados, pronto caen nevadamente al suelo.

Los pequeños ciclones se producen con más frecuencia de lo que se cree. Así, últimamente en los Campos Elíseos de París, estando el aire en calma, de pronto formóse un torbellino bajo una influencia desconocida, eléctrica quizás, y remolinando tomó energía bastante para arrancar de raíz un gran árbol.

El fenómeno vino y desapareció, no se sabe como. En torno de aquel sitio todo permaneció en calma. Tras de una nociada de polvo el fenómeno se disipó.

En París ó en sus alrededores, rara vez se observan tan irregulares lluvias. No obstante, el 7 de mayo, Mr. Moreaux, director del Observatorio del parque de Saint-Maur, a las once de la mañana observó una lluvia negra, una lluvia de tinta.

Soplaba un viento suave del Norte; esos cumulos-nimbus oscurecían el cielo; luego cayó un pequeño chaparrón de 11 milímetros.

El agua recogida en el pluviómetro tenía un tinte negrusco perfectamente caracterizado. El agua caída de los tejados, que las frecuentes lluvias de los días anteriores habían dejado limpios, tenían el mismo color negro; la ropa blanca que había quedado tendida al aire libre ofrecía la misma particularidad.

Dicha lluvia de tinta no estuvo localizada en el parque Saint Maur. Dr. Moreau pudo asegurarse de que el fenómeno se había extendido por lo menos en una zona de tres kilómetros por dos de ancho.

En los depósitos de particulares que reciben exclusivamente el agua de la lluvia, la

superficie se cubrió de una espuma negra. Mr. Moreaux encontró en el residuo de esta espuma, obtenido por evaporación, un polvo negro de tenacidad extrema, que tenía el aspecto de carbón pulverizado.

Después de la fundación del Parque Saint-Maur en 1872, esta es la vez primera que se ha notado semejante fenómeno. ¿De dónde vino aquél polvo carbonoso? En general, semejante polvo anuncia un incendio. El día 7 por la mañana, en efecto, ocurrió un incendio en Bondy, a cinco kilómetros del Parque Saint-Maur.

Quizás este sea simple coincidencia tan solo; sin embargo, es posible que originara dicha lluvia de tinta.

## EL ALCOHOL

He aquí las conclusiones de las conferencias dadas en Bayona por el Dr. Delvaille:

«El alcohol es la bebida más funesta que ha inventado el hombre.

Ni alimenta ni fortifica; es como el latigazo que se da a un caballo, que en cuanto pasa la excitación, viene el cansancio.

El alcohol no es aperitivo; retraza las funciones del estómago, lo desgasta y lo enferma.

Tomar un aperitivo antes de las comidas, es querer abrir el estómago con una llave falsa.

El ajeno es el más terrible de los alcoholes, es la epilepsia embottellada.

El alcohol destruye todos nuestros órganos: estómago y corazón, vasos sanguíneos, hígado, riñones, pulmones y cerebro.

El alcohol vuelve a uno tuberculoso.

El alcohol mata la inteligencia, causa la epilepsia, vuelve a uno loco, empujándolo al crimen y al suicidio.

Los países, los departamentos, donde más alcohol se debe, son en los que más crímenes se cometan.

El alcoholíco envejece antes de tiempo. En su casa se favorece la entrada de las enfermedades y resultan todas graves.

Los hijos del alcoholíco son amenudo abortos, escrofulosos, raquílicos, tisicos, idiotas, epilépticos locos y criminales.

La nodriza que busca toxicarse bebiendo mucho vino y cervaza y aun un poco de alcohol, estropea su propia salud y envenena a quien cría y facilita en su casa la entrada de todas las enfermedades.

El padre y la madre que hacen beber demasiado vino y un poco de aguardiente a sus hijos, son asesinos.

Aquel que se ha embriagado una vez, volverá a hacerlo; vendrá a alcoholizarse.

Se llega a alcoholizarse sin saberlo, y aun sin haberse embriagado.

Es suficiente para esto tener la mala costumbre del aperitivo, de la copita diaria del vaso de vino blanco para matar la sombra, pero que mata al infeliz que lo bebe.

El alcohol arruina a Francia. La cuestión de los millones y medio anuales por días de trabajo perdido para la vigilancia de locos y presos.

En diez años, en los Estados Unidos, el alcohol ha costado 18 mil millones, ha causado 1.500 asesinatos, 2.000 suicidios, ha hecho 209.000 viudas y un millón de huérfanos.

Mujer ó hombre si quieren vivir largos años y respetado siempre de los semejantes, no beban alcohol.

Si quieren tener algún día hijos sanos y robustos, no beban alcohol.

Si quieren que por la fuerza y el número de sus hijos y por la superioridad de su trabajo la patria sea grande y próspera, no beban alcohol.

## OBRA NUEVA

## ELS DOS ESPERITS

Drama en cuatro actos de D. Juan Torrendell.

Se vende a 2 pesetas ejemplar en la Papelería de Francisco Soler, Conquistador, 21.

En la librería de Francisco Soler, Conquistador, 21.

La cosecha de trigo de Castilla supera a cuantas esperanzas hizo concebir, sobre todo después de los últimos temporales.

Según cálculos aproximados, ascenderá a unos 44 millones de hectólitros, que unidos a los nueve de remanente de pasados años, suman 53.

Ahora bien, como el consumo de España fluctúa entre 30 y 32, queda para la exportación una suma de verdadera importancia, que de hallar salida, equivaldría a un ingreso de cerca de 200 millones de pesetas.

El Juez de instrucción del partido de esta ciudad saca a pública subasta una finca llamada «Can Pasos», sita en el término de Esporlas.

La Alcaldía de esta ciudad trasmitió ayer al que tú Capitán General de estas islas y hoy lo es de Valencia, el siguiente telegrama:

«Loño.—Capitán General Valencia.

Recordando interés grandísimo que V. E. siempre tomó asunto marallas, tan deseado por esta ciudad, en nombre Corporación municipal, agradecida cuantos trabajos ejecutó con celo y hasta cariño, tengo honor invitarle al acto oficial inauguración oficial murallas que celebrarán día 10 próximo.

El Alcalde.—Rosselló Gómez.

Si quereis conservar la vista, usad los cristales ahumados, especialidad de la casa—Brossa, 25 —Gafas y lentes de todas clases.—Composturas.

La próxima salida de los coros de Clavé para las provincias de Sevilla y Córdoba, cuya excursión está fijada para el próximo mes, ha dado motivo para que las sociedades corales adscritas a la gran obra de Clavé empiecen a repasar sus repertorios, adicionándoles con nuevas composiciones.

Entre las sociedades corales que harán el viaje y para el cual han empezado ya los ensayos, figura el «Orfeón Republicano Balear», el que bajo la dirección del Sr. Morey está repasando su numeroso y selecto repertorio.

El próximo domingo, en sesión extraordinaria que celebrará el Ayuntamiento, se descubrirán en el salón de sesiones los retratos de los nuevos Hijos Ilustres de esta Ciudad, Sr. Conde de San Simón y D. Eusebio Estada.

De escribir la biografía del primero se ha encargado D. Miguel Santos Oliver y don Gabriel Alomar de la del segundo.

Como no podía menos de suceder, tratándose de la Sociedad «Mar y Tierra» que es de las que mejor han dado pruebas de vida, como lo acreditó en los festejos que organizó el año pasado por las fiestas de San Magín, vemos que también tomará activa parte en los que se darán con motivo del derribo de las murallas.

Al efecto, se nos dice que, además de los que por su interés y mediación se organizarán en Santa Catalina, trata ella de levantar un arco de triunfo en la calle de Palacio, junto al edificio de la Diputación.

El «Orfeón Republicano Balear» continúa con gran entusiasmo el estudio de una composición musical alusiva al derribo de las murallas.

Esta composición será cantada por los orfeonistas el próximo domingo cuando se verifique el acto del derribo de la primera piedra del recinto amurallado.

La Audiencia de Pamplona ha confirmado el auto de procesamiento dictado por el juzgado de instrucción contra un fraile evangeliista llamado Ibero, que en un sermón lleno de injurias a los liberales.

El fallo de la Audiencia ha producido buen efecto entre los elementos liberales de dicha población.

Durante los días 10, 11 y 12, de ocho a diez de la mañana serán satisfechos en la Deportaría municipal 3.000 bonos de una peseta.

La dirección general de Obras públicas ha sido autorizada para disponer las subastas de las obras de dragado del puerto de Andraitx (Baleares) y del desmonte de la roca Samperon (Oviedo).

Hemos recibido el reglamento que rige en la Academia de Peritos Agrícolas que en la Corte tiene establecida D. Ernesto de la Loma.

Las ventajas que se ofrecen en esta carrera para los buenos estudiantes y la justa fama de que goza el establecimiento de que nos ocupamos, hace no titubeemos en recomendarlo.

La leche de la Granja «La Higiénica», es garantizada por el colmado La Providencia, única casa que admite encargos para servicio á domicilio.

## Administración especial

PARA LOS SERVICIOS DE TABACO Y TIMBRE DE BALEARES

**Subasta.**—El día 9 del actual a las diez tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la venta en pública subasta de una yegua, un carro y guardaciones que se apresó con tabaco de contrabando el día 28 del próximo pasado. Julio correspondiente al expediente administrativo número 77 del actual año, cuyo justiprecio a continuación se expresa:

	Pesetas.
Una Yegua Luna, castaño claro, 14 años, un metro cuarenta y cinco centímetros.	150'00
Un carro.	56'00
Unas guardaciones.	16'00
Total.	222'00

La subasta se verificará en un sólo lote y no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes.

Lo que se hace público por medio del presente anuncio, advirtiendo que los gastos de subasta y remate serán a cargo del comprador.

Palma 1.º de Agosto de 1902.—El Administrador, Francisco Rosselló.—V. B.—El Delegado, Francisco de Semir.

## TELEGRAMAS

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

MADRID 4.

El «Cardenal Cisneros»

Ferrol.—Ha realizado pruebas de consumo de carbón y de radio de acción el crácer protegido «Cardenal Cisneros».

Zarpó el barco del puerto a las cinco de la mañana, recorriendo la milla oficial marcada entre las Puntas de Costelada y el cabo Priorino y a doce millas por hora.

Llevaba encendidas dos calderas dobles para determinar el número de revoluciones de la hélice; navegó hasta el cabo Otegal, corriendo en total ciento veinte millas, y regresó al puerto a las cuatro de la tarde.

El «Cardenal Cisneros» evidenció que tiene excelentes condiciones marineras. Sus máquinas funcionaron admirablemente, merced al montaje de las mismas, que puso de relieve el magnífico trabajo de los arsenales.

El resultado de las pruebas ha sido notable. Calmó los deseos de las Juntas técnicas, que asistieron al acto bajo la presidencia del general Morgado.

Del éxito se ha dado cuenta a Madrid.

Formación de expediente

En el ministerio de la Gobernación manifestaban ayer que lo ocurrido entre el Gobernador de Barcelona y el jefe de la policía, se ha reducido a que el Sr. Manzano le había concedido un mes de licencia como castigo a determinadas tolerancias.

Enterado el ministro de la Gobernación de lo ocurrido, ha telegrafizado al gobernador de Barcelona que procede la formación de expediente, exigiéndose las responsabilidades a que haya lugar.

Viajes de ministros

Los ministros de Hacienda e Instrucción Pública han marchado a La Granja y Sigüenza, respectivamente, donde veranean sus familias.

No quedan otros miembros del Gobierno en Madrid que D. Práxedes y D. Segismundo.

A esto ha quedado reducido aquel acuerdo tomado en Consejo de que los ministros excepto el de jornada, no veranean, aprovechando las imperiosas vacaciones en confeccionar proyectos de ley y reorganizar los servicios.

Los hechos, desmintiendo siempre las palabras del Sr. Sagasta.

Sesión en el Ayuntamiento.—Acuerdo aplaudido.

En la sesión que hoy se ha celebrado en el Ayuntamiento se ha acordado destinar 2.500 pesetas, del crédito de 20.000 últimamente votado, para obsequiar a los extranjeros, con objeto de desempeñar las ropas y enseres más principales de las clases menesterosas.

El acuerdo es muy elogiado.

El cólera en Oriente

París.—A juzgar por las noticias que se reciben de San Petersburgo, el cólera continúa haciendo grandes estragos en los territorios rusos del Extremo Oriente.

En Port Arthur y en Quirine se prepara la epidemia. En el último punto, las defunciones de coléricos exceden de 50 diariamente.

En la frontera de Corea han fallecido gran número de chinos, así como en los pueblos ribereños del Japón.

Han muerto algunos viajeros de los vapores que recorren el Amur y bastantes empleados del ferrocarril de la Mandchuria.

Meetings republicanos

San Sebastián.—Mañana se celebrará un meeting de propaganda republicana en el teatro Principal.

Harálo D. Emilio Rodríguez, D. Francisco Pi Arzuaga y varios caracterizados republicanos de la localidad.

El lunes marcharán a Irun, donde celebrarán meeting.

En teatro Principal ha sido cedido para este objeto, después de grandes luchas que determinados elementos han sostenido con el Ayuntamiento, propietario del coliseo, para conseguir de éste que denegase la petición.

Las huelgas

Castellón.—Existe gran disgusto entre los obreros que constituyen la Sociedad de aserradores, por resistirse un patrono a aceptar las bases que entre obreros y patronos fueron aprobadas en Diciembre último.

Los obreros han participado al gobernador el acuerdo que han tomado en Junta general.

Este consiste en la declaración de la huelga para el caso de que dicha autoridad no obligue al patrono Sr. Nicolau al cumplimiento de las bases estipuladas.

Marsella y Cete

Marsella.—Continúa la huelga en Cete.

Los obreros de Marsella han acordado no descargar los vapores procedentes de dicho punto.

Se trabaja activamente para solucionar el conflicto.

Bombas de dinamita

Redondela.—Del barrio de Sotogordo, de la inmediata parroquia de Santa María de Vigo, me participan que a las doce y media de la noche han hecho explosión en una casa del citado barrio dos bombas de dinamita, que una mano criminal se supone que había depositado allí momentos antes.

Vivían en dicha casa los esposos Manuel Rodríguez y Benita Sotelino con una hija menor de dos años y una muchacha que tenía a su servicio el matrimonio.

En el momento de la explosión los habitantes de la casa estaban en el lecho.

Todos han resultado ilesos, a pesar de haberse ferrumbado gran parte del edificio.

Las bombas se creó que fueron colocadas entrando los criminales por una ventana, que apenas mide 30 centímetros de altura.

Gracias a haberse apagado la mecha de una bomba, depositada debajo de la cama de los cónyuges, no han ocurrido terribles desgracias personales.

Este hecho es objeto de numerosos comentarios en la localidad.

Lo ejecutado por los criminales, que se cree que se debe a enemistades con el inquilino de la casa, ha llamado poderosamente la atención.

La guardia civil practica diligencias para el descubrimiento de los autos de tan bárbaro hecho.

La ley de asociaciones

París.—El presidente del ministerio, Mr. Combes, ha recibido en la mañana de hoy a los diputados nacionalistas del Sena, los cuales le han hablado de diferentes cuestiones relacionadas con la aplicación de la ley de asociaciones.

El jefe del ministerio manifestó a los citados representantes del país que las peticiones de autorización formuladas por los establecimientos, después de su disolución o clausura, no podían tener como efecto la suspensión solicitada.

El Consejo de Estado habrá de entender en más de 12.000 peticiones de autorización.

Meeting federal

San Sebastián.—En el teatro Principal se ha celebrado esta mañana el «meeting» federal anunciado.

Hablaron los concejales de este Ayuntamiento, señores Azcarrozo y Conclouz, y los Sres. Pi y Arsuaga, Emilio Rodríguez y otros.

Los discursos fueron muy violentos, atacándose vivamente a la monarquía y al clero.

Al acto asistió el primer jefe de policía de la capital.

No hubo incidentes de ninguna clase.

La revolución de Venezuela

Washington.—En la pasada noche el secretario de Estado ha recibido un telegrama del ministro de los Estados Unidos en Caracas, anunciando que el ejército revolucionario se encuentra a unos cien kilómetros de aquella capital, donde con este motivo reina alarma extraordinaria.

Meeting obrero

Esta mañana se ha celebrado en los Jardines del Buen Retiro un «meeting» de obreros de varios oficios, con objeto de ayudar a los carpinteros huelguistas.

La concurrencia fué bastante numerosa.

Hicieron uso de la palabra varios, explicando los motivos de la huelga y la marcha de la presente.

Acordaron dejar todos los obreros un real semanal para ayudar a los huelguistas.

Hizo el resumen de los discursos Pablo Iglesias, recomendando a todos la unión y la necesidad de asociarse para vencer. También recordó el principio federativo.

El «meeting» terminó en medio del mayor orden.

## Últimas cotizaciones

Brindiselas de Bilbao al 10 de Agosto

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola . . . . . 106'00

Crédito Balear . . . . . 96'00

Salinera Española . . . . . 160'00

Obligaciones 6 por 100 . . . . . 104'00

    5 por 100 . . . . . 10'300

Bondes municipales . . . . . 40'00

Isleñas . . . . . 52'25

Ferro-Carriles de Mallorca . . . . . 44'50

Alumbrado por Gas . . . . . 71'00

Unión Comercial papel . . . . . 00'00

La Económica . . . . . 16'50

VALORES PÚBLICOS

Madrid 4 de Agosto.

Interior . . . . . 72'25

Amortizable 5 por 100 . . . . . 93'55

# SECCION DE ANUNCIOS

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

**M. SERRA BENNASAR**

APUNTADORES, 8 Y OLMO, 100

**Arrendatario de la sección de anuncios de LA UNION REPUBLICANA**

Concesionario para la instalación de aparatos anunciadores en la vía pública.

Exclusiva para anuncios en las fachadas de los Conventos de Santa Magdalena, Santa Catalina de Sena y otros sitios céntricos de Palma.

Grandes ventajas en fijación de carteles y reparto de prospectos.

Nuevas y ventajosas combinaciones de anuncios.

Antes de anunciar, consultense las tarifas de esta Agencia.

**PRONTO LLEGARÁ EL COGNAC GAYARRE**

**XEREZ QUINA**

de F. Ruiz & Ruiz y C. de Jerez

**INGLUVINA GIOL**

**LA GRESHAM**  
Comp. de Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias

FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848

Activo en 31 de Diciembre de 1900

PTAS. 191.934,570

SUCURSAL ESPAÑOLA: Alcalá, 23, Madrid  
Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares

Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.—Teléfono 1.593

Banqueros en Palma: El Fomento Agrícola.—Para informes dirigirse á D. Orestes de Mora—Conquistador, 14, 2º

**INCREIBLE**

**VERDAD!!!**

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

Se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.

Idem para id. (brillante muy grueso).

Alfiler, idem id.

Alfiler, idem id. (brillante muy grueso).

Anillo para señora ó señorita, idem id.

Pendientes (par) para señoritas, idem id.

Idem para señora, idem id.

Idem para id. (brillantes gruesos).

Idem para uñas (verdadero regalo).

Se envian franco de todo gastos por Correo, en Cajitas Certificadas y declarada mercancía, para toda España e Islas.

No se servirá ningún pedido que no vaya acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos, no se conceden representaciones ni se envían muestras. Gratis

se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am: Alaska, G. A. Buyas, Corso Romana, 104 y 106, Milán (Italia).

Servicio de correos entre Palma, Barcelona, Valencia, Alicante e Ibiza. Lineas directas entre Argel y Marsella. Combinaciones, con trasbordo, para todos los puertos de Europa y América. Especiales para Cuba, Filipinas y costa Norte de África.

Despacho: Oficinas de la Isleña.—Pórticos de Sto. Domingo—Calle de Palacio.

En los almacenes de la Compañía.—Muelle.

En Barcelona.—Consignatarios—Sres. Sureda y Robirosa.

En el puerto de Palma.—Oficina de Correos.

En el Puerto de Palma.—Oficina de Correos.